

KERJA BAKTI BERSIH-BERSIH MASJID NURUL AMAL LEMBUR SAWAH, KAMPUNG SAWAH, RUMPIN, KABUPATEN BOGOR

Muhammad Ferdi Rahim^{1,*}, Raihan Isbintara², Rio Setia Adi³, Djoni Gunanto⁴

^{1,2}Ilmu Politik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jalan K.H. Ahmad Dahlan Cirendeude Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

²Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jalan K.H. Ahmad Dahlan Cirendeude Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

³Teknik Sipil, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jalan Cempaka Putih Kota Jakarta Pusat Daerah Khusus Ibu Kota Jakarta, 10510

[*ferdimuhammad264@gmail.com](mailto:ferdimuhammad264@gmail.com)

ABSTRAK

Upaya pembersihan masjid ini agar menjadikan masyarakat sekitar lebih peduli lagi terhadap kebersihan masjid itu sendiri. Tetapi hingga saat ini masih belum ada warga yang sadar akan kebersihan itu sendiri. Upaya paling tepat yaitu melakukan pendekatan terhadap warga setempat agar ikut serta dan melakukan kerja bakti agar lingkungan masjid tetap bersih dan terjaga. Hasil dari kegiatan bersih-bersih masjid Nurul Amal Rumpin Bogor menjadikan masyarakat sekitar menerapkan perilaku kegiatan kerjabakti masjid dalam menjaga kebersihan agar dapat memberikan kenyamanan saat beribadah.

Kata kunci: kerja bakti, kebersihan, perilaku hidup bersih dan sehat.

ABSTRACT

Efforts to clean up this mosque in order to make the community more concerned about the cleanliness of the mosque itself. But until now, there are still residents who are aware of cleanliness itself. The most permanent effort is to approach local residents to participate and carry out devotional work so that the mosque environment remains clean and maintained. The results of the cleaning activities of the Nurul Amal Rumpin Mosque in Bogor have made the surrounding community implement the behavior of mosque work activities in maintaining cleanliness in order to provide comfort when worshipping.

Keywords: devotional work, cleanliness, clean and healthy behavior

1. PENDAHULUAN

Keberadaan masjid sudah banyak sekali. Masjid merupakan tempat orang berkumpul dan melakukan salat berjama'ah, tujuannya merupakan untuk meningkatkan solidaritas di kalangan umat muslim. Tidak hanya itu, fungsi utama dari masjid sebenarnya adalah sebagai tempat beribadah dan meningkatkan ketaqwaan terhadap Allah SWT. Masjid merupakan simbol tempat pengabdian kepada Allah SWT yang dilakukan dengan berjama'ah dalam shaf-shaf teratur. Bagi umat

Islam, masjid sebenarnya tempat berbagai aktivitas kehidupan selama tidak bertentangan dengan ajaran Islam.

Pengolahan masjid seharusnya dilakukan dengan sangat baik, sehingga bisa terjaga dengan baik terutama dalam hal kebersihan masjid. Karena kebersihan merupakan suatu hal yang harus diupayakan untuk menjaga lingkungan sekitar mereka dalam rangka menciptakan kehidupan yang sehat dan nyaman dengan lingkungan yang nyaman

dan bersih untuk melakukan ibadah pun terasa lebih nyaman dan khusyu. Akan tetapi masih banyak sebagian besar masjid yang masih belum terjaga kebersihannya.

Kebersihan lingkungan merupakan salah satu hal yang paling penting bagi kehidupan masyarakat, hal ini yang membuat kami memilih untuk membuat program kerja kerja bakti di lingkungan masyarakat khususnya di Masjid Nurul Amal, Lembur Sawah, Kampung Sawah yang merupakan sarana beribadah. Kesadaran masyarakat akan pentingnya kebersihan masih kurang dari tempat yang akan dijadikan target dalam KKN ini yaitu Mayoritas warga membuang sampah sembarang tempat akibat dari kurangnya fasilitas yang mendukung seperti bak sampah dampaknya lingkungan masyarakat menjadi kotor sungai-sungai dijadikan sasaran tempat pembuangan sampah, selokan-selokan pun mampet sehingga air tergenang karena sampah-sampah yang tertumpuk diselokan, dan kondisi sarana ibadah yang kurang terjaga kebersihannya, dari kondisi seperti ini bias mempengaruhi kesehatan masyarakat dan bias menimbulkan penyakit. Oleh Karena itu kita harus selalu menjaga kebersihan untuk kesehatan.

Menjaga kebersihan adalah peran bersama khususnya di lingkungan masyarakat. Tetapi pada kenyataannya, masyarakat jarang berperan dalam membersihkan masjid, dikarekan sudah ada pengelola yang akan membersihkan kebersihan masjid tersebut. Tidak semua masjid dapat perhatian lebih dari pengelola yang menjaga kebersihan masjid tersebut. Terutama masjid Nurul Amal Lembur Sawah, Kmapung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Oleh karena itu kami kelompok 47 KKN UMJ berinisiatif melakukan pengabdian berupa bersih – bersih masjid dan menerapkan hidup sehat di lingkungan masjid. Dengan adanya program ini diharapkan akan membekali masyarakat untuk lebih peduli akan kebersihan masjid dan menerapkan kehidupan sehat.

2. METODE PELAKSANAAN

Dalam melaksanakan KKN ini digunakan beberapa tahapan metode mulai dari persiapan, pelaksanaan dan juga evaluasi

Persiapan

Metode yang kami lakukan saat persiapan adalah bagaimana kami bisa membuat persetujuan dengan mitra serta mendiskusikan permasalahan yang ada pada mitra sehingga bisa dilakukan perencanaan intervensi yang tepat.

1. Observasi

Observasi adalah pengamatan secara langsung terhadap suatu objek yang terdapat di lingkungan baik yang sedang berlangsung saat itu atau masih berjalan yang meliputi berbagai aktifitas perhatian terhadap suatu kajian objek dengan menggunakan pengindraan. Pada observasi ini kami turun lapangan untuk melihat langsung kondisi di lokasi mitra.

2. Wawancara

Menurut Arikunto, wawancara merupakan dialog yang dilakukan pewawancara untuk memperoleh informasi dari narasumber. Melalui wawancara dengan kepala mitra ini diharapkan kami mendapatkan informasi secara langsung terkait permasalahan yang ada pada mitra.

Pelaksanaan

Program bersih – bersih masjid Nurul Amal, Lembur Sawah. Dengan metode langsung (*Direct Learning*). Alurnya adalah menyiapkan alat-alat yang dibutuhkan untuk keperluan membersihkan masjid tersebut. Setelah itu pembagian kelompok dan tugas masing masing. Pembersihan terfokus pada 3 titik yaitu, tempat wudhu, kamar mandi dan juga di dalam ruangan. Pembersihan di tempat wudhu yaitu pembersihan pada permukaan lantai yang berkerak dan sangat licin. Pembersihan menggunakan cairan khusus agar kerak yang terdapat di permukaan lantai mudah di sikat dan bersih. Sedangkan pembersihan di kamar mandi dilakukan dengan cara membersihkan closet yang cukup kotor dan beraroma sedikit tidak sedap. Untuk dirungan ibiadah pembersihan dilakukan deengan pembersihan sajadah, membersihkan mimbar dari debu, penyapuan debu dan pengepelan lantai. Dengan pembersihan ini diharapkan memberikan kenyamanan dan mejaga kesucian dalam melaksanakan ibadah. Berikut merupakan dokumentasi dari kegiatan :



Gambar 1. Pembersihan tempat wudhu Masjid Nurul Amal Lembur Sawah, Kampung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor



Gambar 2. Pembersihan kamar mandi Nurul Amal Lembur Sawah, Kampung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor



Gambar 3. Pembersihan area sekitar Nurul Amal Lembur Sawah, Kampung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor



Gambar 4. Foto bersama Tim KKN UMJ Kelompok 47 setelah kerja bakti membersihkan

Nurul Amal Lembur Sawah, Kampung Sawah,
Rumpin, Kabupaten Bogor

Evaluasi

Pelaksanaan kegiatan KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 47 Tahun Akademik 2022 sebagian besar dilakukan secara offline atau langsung di lapangan dengan tetap menggunakan protokol kesehatan. Dimana Kelompok 47 melakukan kerja bakti membersihkan masjid untuk menjaga kebersihan dan kesucian sarana beribadah. Secara keseluruhan program KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun Akademik 2022 Kelompok 47 dapat dilaksanakan dengan baik sesuai rencana dengan tetap mematuhi protokol kesehatan pada kondisi pandemi Covid-19.

Keberhasilan program kegiatan KKN ini tidak lepas dari dukungan, partisipasi dan peran serta dari semua pihak terkait, khususnya kerjasama dari seluruh peserta KKN Kelompok 47 dan juga Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) yang selalu mensupport, membimbing dan mengarahkan agar pelaksanaan program kegiatan KKN Kelompok 47 berlangsung efektif dan efisien. Di samping itu peran serta dari Mitra dan Masyarakat yang telah memberikan kesempatan kepada Kelompok 47 dalam menjalankan program KKN. Setiap keberhasilan dan kesuksesan tidak selalu berlangsung dengan kemudahan, hambatan dan kendala biasanya selalu muncul pada setiap kegiatan, termasuk dalam pelaksanaan kegiatan KKN Kelompok 47 ini. Hambatan dan kendala yang terjadi dalam pelaksanaan program kegiatan KKN ini antara lain lebih banyak dari internal kelompok antara lain : kurangnya koordinasi antara peserta KKN Kelompok 47 dan kurangnya persiapan dalam pelaksanaan kegiatan program KKN.

3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Kegiatan kerja bakti membersihkan masjid yang dilakukan oleh Tim KKN UMJ Kelompok 47 Sub Kelompok diawali dengan diskusi kelompok dan diskusi dengan DPL kemudian dilakukan survey ke lokasi mitra KKN di desa Kampung Sawah RT 03, Rumpin, Bogor. Survey sangat disambut dengan baik oleh Bapak Majudin selaku

Ketua RT 03 Desa Kampung Sawah dan Bapak Ujang selaku Ketua RW Desa Kampung Sawah. Pada saat melakukan survey Tim KKN UMJ Kelompok 47 mensosialisasikan beberapa program kerja kepada Ketua RT dan Ketua yang akan dilaksanakan di Desa Kampung Sawah, salah satunya adalah program kerja bakti membersihkan masjid untuk mendapatkan persetujuan dari pihak DKM, RT dan RW setempat.

Tanggal 26 Juli 2022 Tim KKN UMJ Kelompok 47 membuat surat persetujuan mitra sesuai arahan kampus Universitas Muhammadiyah Jakarta untuk melaksanakan KKN di RT 03 Desa Kampung Sawah, Rumpin, Bogor. Surat ini ditandatangani oleh Bapak Majudin selaku ketua RT. 03 Desa Kampung Sawah, setelah mendapatkan persetujuan mitra untuk melakukan program kerja bakti membersihkan masjid. Kami menentukan waktu untuk pelaksanaannya yaitu dilaksanakan selama dua kali dalam jangka waktu 4 hari yaitu pada Minggu, 31 Juli 2022 dan 3 Agustus 2022, Pukul 08.00 – Selesai, yang bertempat di Masjid Nurul Amal Lembur Sawah, Desa Kampung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor.

Kegiatan di pembersihan terfokus pada 3 titik yaitu, tempat wudhu, kamar mandi dan juga di dalam ruangan Pembersihan di tempat wudhu yaitu pembersihan pada permukaan lantai yang berkerak dan sangat licin. Pembersihan menggunakan cairan khusus agar kerak yang terdapat di permukaan lantai mudah di sikat dan bersih. Sedangkan pembersihan di kamar mandi dilakukan dengan cara membersihkan closet yang cukup kotor. Untuk di ruangan pembersihan dilakukan dengan

1. Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah menyetujui pelaksanaan KKN ini, sehingga dapat terlaksana dengan baik.
2. Dosen Pembimbing Lapangan yang telah membimbing dan membantu sehingga penyuluhan ini berjalan dengan lancar.

Semua pihak yang telah membantu tim penyuluhan selama melaksanakan kegiatan,

pembersihan sajadah, membersihkan mimbar dari debu, penyapuan debu dan pengepelan lantai. Pengolahan masjid seharusnya dilakukan dengan sangat baik, sehingga bisa terjaga dengan baik terutama dalam hal kebersihan masjid, Karena kebersihan merupakan suatu hal yang harus di upayakan untuk menjaga lingkungan sekitar mereka dalam rangka menciptakan kehidupan yang sehat dan nyaman. Dengan lingkungan yang nyaman dan bersih untuk melakukan ibadah pun terasa lebih nyaman dan khuyu. Akan tetapi masih banyak sebagian besar masjid yang masih belum terjaga kebersihannya. Dengan pembersihan ini diharapkan memberikan kenyamanan dan menjaga kesucian dalam melaksanakan ibadah.

Masyarakat seharusnya ikut serta dalam menjaga dan membersihkan masjid. Tetapi pada kenyataannya, masyarakat jarang berperan dalam membersihkan masjid, dikarenakan sudah ada pengelola yang akan membersihkan kebersihan masjid tersebut. Tidak semua masjid dapat perhatian lebih dari pengelola yang menjaga kebersihan masjid tersebut. Terutama Masjid Nurul Amal Lembur Sawah, Kampung Sawah, Rumpin, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Oleh karena itu kami kelompok 47 KKN UMJ berinisiatif melakukan pengabdian berupa bersih – bersih masjid dan menerapkan hidup sehat di lingkungan masjid. Dengan adanya program ini diharapkan akan membekali masyarakat untuk lebih peduli akan kebersihan masjid dan menerapkan kehidupan sehat.

UCAPAN TERIMAKASIH

sehingga dapat selesai sesuai dengan waktu yang sudah ditentukan

DAFTAR PUSTAKA

Soedjajadi Keman. 2012. *Pengaruh Lingkungan terhadap Kesehatan*. Universitas Airlangga. Surabaya.